

## Jueves 28 de abril de 2016

**El Financiero** Desocupación en México disminuye a niveles de 2008

**THAMARA MARTINEZ** La tasa de desocupación en México descendió a 3.7 por ciento en marzo, colocándose en su menor nivel desde junio de 2008, es decir, casi ocho años. Además el dato observado para el índice del desempleo fue inferior a lo estimado por el consenso de analistas, de 3.9 por ciento. En las cifras ajustadas por estacionalidad este indicador se ubicó en 4.19 por ciento, cifra ligeramente inferior al 4.26 por ciento del mes previo y la más baja para un tercer mes desde 2009, según las cifras del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). El mayor dinamismo que ha presentado la creación de empleo formal, así como el crecimiento de la demanda interna ha resultado en una trayectoria descendente de la tasa de desempleo, precisaron analistas de Banorte. Además advierten que hacia delante, el nivel de desocupación se mantendrá a la baja en lo que resta del año. P.C. INEGI, desempleo STPS sugiere revisar edad de cesantía

**ZENYAZEN FLORES** El secretario del Trabajo y Previsión Social (STPS), Alfonso Navarrete dijo que es necesario analizar de manera tripartita la edad de cesantía con una pensión que sea "redituable y digna" para los trabajadores de México y sus familias. "Tenemos que analizar si vale la pena aumentar la edad de cesantía con una muy justa redistribución de las tasas de remplazo, que efectivamente alivian el tema de las pensiones en las empresas y los sistemas de seguridad social, pero también se vuelven redituables y dignas para los trabajadores", señaló. Durante la firma del Convenio de Colaboración Administrativa para Formalizar el Trabajo, con el gobierno del Estado de México, indicó que debido al "bono demográfico", de aquí a los próximos 20 años entrará el mayor número de jóvenes en la historia del país al mercado laboral, alrededor de 800 mil por año, lo que genera "presiones" a las instituciones. P.C. STPS, pensiones, seguridad social Los criadores avícolas oyen a los holandeses

**VALENTE VILLAMIL** En tecnología avícola los holandeses -que se presumen como los líderes mundiales en soluciones como sistemas de incubación aviar y de reciclado de desechos y agua- han comenzado a hablarle al oído a los criadores de pollos y empacadores de huevo mexicano. Luego de registrar en 2012 y 2013 dos brotes de influenza aviar, que expertos estiman costaron a México entre ocho y 12 mil millones de pesos, productores avícolas nacionales encontraron en la tecnología holandesa de la empresa Vencomatic, un aliado para aumentar la seguridad sanitaria y garantiza el bienestar animal. Empresas como Huevo San Juan, IMSA, Avigrupo, Abrego, Mr. Egg utilizan equipos de la holandesa Vencomatic, para mejorar la sanidad e inocuidad de sus producción. Vencomatic, por ejemplo, sostiene la promesa de llevar el huevo de la gallina al empaque 'sin meter las manos'. Todo mediante un sistema de bandas que permiten sacar los huevos y el estiércol, sin la intervención humana, lo mismo que operar los equipos de alimentación y los bebederos mediante tecnología. P.C. sector avícola, tecnología Preocupa al FMI el fuerte incremento de la deuda de México en los últimos años

**REDACCIÓN** El crecimiento del endeudamiento de México genera preocupación por lo que debe reducirse, indicó Alejandro Werner, director del Departamento del Hemisferio Occidental del Fondo Monetario Internacional (FMI). El funcionario indicó que además, ante un entorno de menores precios del petróleo, se requiere adecuar las finanzas públicas y a Petróleos Mexicanos para que sea una empresa rentable. En entrevista con El Financiero-Bloomberg tv, dijo que al FMI le preocupa el incremento observado de la deuda, sobretudo en un entorno en donde también una fuente importante de recursos para el gobierno, como eran los ingresos petroleros, se ve mermada. "El hecho de que la deuda en México haya crecido alrededor de 10 puntos porcentuales en los últimos tres o cuatro años, claramente genera preocupación", mencionó. Destacó que dicha inquietud ahora se hace más importante en un entorno de bajos precios del petróleo y donde el crecimiento económico no va a ser tan alto como se había previsto. P.C. FMI, deuda Reforma Mitad de niños en pobreza.- Coneval

**Diana Baptista** Cd. de México (27 abril 2016).- De cada 100 niños mexicanos, 54 viven en pobreza y 27 no tienen dinero para comer, revela el estudio "Pobreza y derechos sociales de niñas, niños y adolescentes 2012-2014", publicado hoy por el Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (Coneval) y Unicef México. "La pobreza en niños es mayor que en el resto de la población, si uno compara con adultos mayores y otros adultos, así ha sido en general. Las cifras prácticamente no han cambiado (en cuatro años), lo cual no es buena noticia", explicó Gonzalo Hernández, secretario ejecutivo del Coneval, en conferencia de prensa. "Han caído las carencias, han aumentado las coberturas después del descalabro de 2009. Lo que ha empeorado son las familias con ingresos bajos, el talón de Aquiles es incrementar los ingresos de familias con niños". P.C. Coneval, pobreza, niños Espera Pemex 136 mmdp más de Hacienda

**Por Alejandra López** Cd. de México México (28 abril 2016).- Petróleos Mexicanos (Pemex) espera una posible inyección de 136 mil millones de pesos de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) adicionales a los 73 mil 500 que ya anunció esta dependencia. En su reporte financiero, la empresa refirió que este monto está aún pendiente de reconocer ya que está en evaluación por parte de auditores externos. Producto de la negociación del esquema de pensiones en diciembre de 2015, Pemex redujo en 186 mil millones de pesos su pasivo laboral. Según la Ley de Ingresos Sobre Hidrocarburos de la reforma energética, el Gobierno federal le aportará a la empresa un monto equivalente tras la auditoría de un ente externo que certifique la cifra. Sin tener aún el reporte independiente, Hacienda ya entregó a la empresa los primeros 47 mil millones de pesos que se integraron al paquete de rescate financiero que se anunció en abril de 2015. Los 136 mil restantes son los que la empresa espera que se puedan inyectar en el resto del año. P.C. PEMEX, SHCP, sector energético, finanzas públicas Crecen siete Estados más de 5% en 2015

**Por Ernesto Sarabia** Cd. de México México (28 abril 2016).- En 2015, siete entidades federativas lograron tasas de crecimiento superiores al 5 por ciento, seguidas por cuatro que avanzaron por arriba del 4 por ciento, medidas por el Indicador Trimestral de la Actividad Económica Estatal (ITAE), según cifras ajustadas por estacionalidad del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). Querétaro fue el estado cuya actividad económica mostró mayor dinamismo,

con un aumento de 8.24 por ciento, su mejor resultado desde que se tiene registro y acumuló seis con variaciones al alza en su ITAEE. En 2014 la entidad tuvo la segunda posición, por debajo de Aguascalientes. Guanajuato, que en 2014 figuró en el sexto lugar por su dinámica económica, el año pasado subió a la segunda posición, con un crecimiento de 6.41 por ciento en su actividad económica. P.C. INEGI, entidades federativas, crecimiento económico Crucial reducir deuda del País.- FMI

Por Gonzalo Soto Cd. de México México (28 abril 2016).- Para el Fondo Monetario Internacional (FMI) la reducción de la deuda pública del País es un asunto crucial que el Gobierno federal debe atender pronto. Alejandro Werner, director del Hemisferio Occidental del organismo internacional, aseguró en entrevista, que en el mediano plazo el bajo crecimiento de la economía mexicana es la principal consternación del FMI, sin embargo, más inmediata es la presión que genera el crecimiento que ha tenido la deuda en los últimos años. "Claramente, desde una perspectiva de mediano plazo, el gran tema de México es el crecimiento económico, cómo se hace para que una economía que ha avanzado en muchos aspectos pueda acelerar el crecimiento a tasas más elevadas. "Desde el punto de vista de preocupaciones de menor plazo, en una visión de los próximos dos o tres años, el tema de la sostenibilidad de la deuda es crucial", afirmó. P.C. FMI, deuda pública, finanzas públicas El Economista Crecimiento económico de EU se frena en 1T REUTERS El crecimiento económico de los Estados Unidos se frenó bruscamente en el primer trimestre del año a su ritmo más lento en dos años, debido a que el gasto del consumidor disminuyó y la fortaleza del dólar siguió golpeando a las exportaciones, mostró un informe. El Producto Interno Bruto (PIB) subió a una tasa anual de 0.5% entre enero y marzo, el ritmo más lento desde el primer trimestre de 2014, informó este jueves el Departamento del Trabajo en su estimación preliminar. P.C. Estados Unidos, crecimiento económico Piden a sindicatos colaborar en reforma de pensiones de universidades ELIZABETH ALBARRÁN Para disminuir la carga financiera que padecen las Universidades Públicas Estatales, es necesario que se reformen sus esquemas de pensiones, en donde se modifique la edad de retiro, se incrementen las aportaciones de los trabajadores y que dejen de recibir doble pensión. Durante el panel Pensiones en las Universidades Públicas e Instituciones de Educación Superior: hacia una solución integral; diversos rectores y representantes de las universidades del país indicaron que si bien algunas ya habían hecho reformas, falta mejorar el esquema y ello solo se logrará con la colaboración de sindicatos, gobierno y universidades. P.C. pensiones, seguridad social Integrantes del BCE desestiman entregar más estímulo monetario, pese a inflación AGENCIAS Dos miembros del Banco Central Europeo (BCE) desestimaron la necesidad de entregar más estímulos monetarios en el corto plazo e hicieron un llamado a tener paciencia y esperar a que las medidas establecidas surtan efecto. El BCE presentó en marzo un paquete de estímulos sorprendentemente grande, pero la baja en las expectativas inflacionarias llevó a pensar que podrían ofrecer más alivio, posiblemente en junio, cuando el banco central presente sus pronósticos de crecimiento e inflación. P.C. BCE, economía mundial Petróleo llegaría a 41 dólares este año: BM YOLANDA MORALES El precio internacional del petróleo podría promediar 41 dólares por barril este año, un pronóstico ligeramente superior a los 37 dólares que estimaba el Banco Mundial (BM) al iniciar el año. En su reporte trimestral sobre la perspectiva del mercado de productos básicos, Commodity Markets Outlook, anticipa un retroceso en la oferta excesiva que ha prevalecido en el mercado. P.C. Banco Mundial, petróleo, precios La Jornada Promulgan legislación para frenar deudas de estados Por Rosa Elvira Vargas y Roberto González Amador Ciudad de México. El acelerado aumento de la deuda de estados y municipios, con un ritmo promedio real de 14.5 por ciento cada año entre 2008 y 2013, llevó a legislar en la materia ante el riesgo de afectar la estabilidad financiera del país, afirmó el presidente Enrique Peña Nieto. Gobernadores del país, legisladores y funcionarios públicos fueron convocados ayer a Palacio Nacional para la promulgación de la Ley de disciplina financiera de las entidades federativas y municipios. De los ejecutivos locales no acudieron algunos cuyas entidades figuran entre las más endeudadas del país, como Veracruz, Coahuila y Quintana Roo, Morelos, Michoacán, Ciudad de México y Tabasco. P.C. entidades federativas, deuda Se elevan números rojos de CFE en primer trimestre Por Israel Rodríguez Ciudad de México. La Comisión Federal de Electricidad (CFE) registró en el primer trimestre de 2016 un aumento en sus pérdidas de 19.35 por ciento con respecto al mismo trimestre del año anterior, informó esta mañana a los inversionistas de la Bolsa Mexicana de Valores (BMV). La ahora empresa productiva del Estado, encabezada por Enrique Ochoa, tuvo pérdidas entre enero y marzo de 2016 por 20 mil 219 millones de pesos, monto que se compara desfavorablemente con las registradas en el primer trimestre de 2015 cuando ascendieron a 16 mil 305 millones de pesos. P.C. CFE, electricidad Ifetel consultará acerca de servicios de telecomunicaciones Por Miriam Posada García Ciudad de México. El Instituto Federal de Telecomunicaciones (Ifetel) realizará una consulta sobre su anteproyecto de Lineamientos Generales para la Publicación de Información Transparente, Comparable, Adecuada y Actualizada relacionada con los Servicios de Telecomunicaciones que mandata el artículo 195 de la Ley Federal de Telecomunicaciones y Radiodifusión (LFTR). El objeto de estos lineamientos consiste en establecer las condiciones para que los concesionarios y los autorizados publiquen información transparente, comparable, adecuada y actualizada sobre los precios y tarifas aplicables, sobre los gastos eventuales relacionados con la terminación del contrato, así como información sobre el acceso y la utilización de los servicios que prestan a los usuarios o suscriptores, debiendo publicarse dicha información de forma clara, comprensible y fácilmente accesible. P.C. Ifetel, telecomunicaciones Ofrecen dólar en \$17.57 en el AICM Por la Redacción Ciudad de México. Bancos de la capital mexicana venden esta mañana el dólar libre en un precio máximo de 17.57 pesos, ocho centavos menos respecto al cierre de la jornada de ayer, y lo compran en un mínimo de 16.80 pesos por unidad. El euro, por su parte, ganó 23 centavos frente al peso en comparación con la sesión anterior, al ofrecerse en un máximo de 20.10 pesos, en tanto, el yen se ofrece hasta en 0.162 pesos. De acuerdo con Banco Base, la mayoría de las divisas en el mercado cambiario muestran una apreciación moderada, a pesar del anuncio de política monetaria de la víspera que sostuvo un lenguaje menos acomodaticio a lo esperado. P.C. tipo de cambio Crudo mexicano supera por primera vez los 36 dls en lo que del año Por Reuters y De la Redacción Ciudad de México. Los precios del petróleo subieron este miércoles 3 por ciento y llegaron su mayor nivel en lo que va del año, luego de que el dólar se depreció tras el anuncio de la Reserva Federal de que mantendría sus tasas de interés estables.

El precio de la mezcla mexicana de exportación subió 1.18 dólares (3.35 por ciento) y por primera vez en lo que va del año superó 36 dólares, al cerrar en 36.33 dólares por barril, de acuerdo con el precio de cierre de Petróleos Mexicanos (Pemex). Se trata del mejor precio para el hidrocarburo mexicano en casi seis meses, desde el 9 de noviembre, cuando terminó en 36.91 dólares. Aun así la cotización del crudo mexicano se encuentra 25.8 por ciento por debajo de los 49 dólares presupuestados en la Ley Federal de Ingresos para este año. P.C. petróleo, mezcla mexicana, precios El País El paro sube 11.900 desempleados en el primer trimestre del año MANUEL V. GÓMEZ Madrid 28 ABR 2016 - 12:02 CDT

La economía crece, pero no lo suficiente como para que el mercado laboral comience el año con buen pie. El primer trimestre del año suele ser malo para el empleo y el paro. Y así ha sido en 2016. En concreto, el paro ha subido en 11.900 personas entre enero y marzo y ha dejado la tasa de desempleo en 21%, un décimo más que en el trimestre anterior, según la encuesta de población activa (EPA) del primer trimestre del año, divulgada este jueves por el Instituto Nacional de Estadística (INE). P.C. INE, desempleo Estados Unidos se enfrió en el primer trimestre SANDRO POZZI El crecimiento de la economía de Estados Unidos se moderó con fuerza en el arranque del año, al expandirse la actividad económica a una tasa anualizada de solo el 0,5% del producto interior bruto. Es casi tres veces menos que en el cuarto trimestre del pasado año y está dos décimas por debajo de lo que anticipaba Wall Street. Este crecimiento anémico justifica la prudencia de la Reserva Federal. La debilidad del crecimiento al inicio de cada ejercicio es ya una constante desde hace seis años en EE UU, por el efecto combinado del mal tiempo con el fin de la temporada de compras navideñas. El enfriamiento es de tal calibre que pone a la mayor economía del mundo al borde de la recesión. El segundo trimestre, sin embargo, suele caracterizarse por un fuerte repunte. P.C. Estados Unidos, crecimiento económico Brasil y México, líderes en economía colaborativa en Latinoamérica SERGIO LILLO LUCA COSTANTINI Madrid 28 ABR 2016 - 13:10 CDT Rodeada casi siempre de suspicacias por plantear un modelo alternativo de consumo, la economía colaborativa comienza a abrirse paso en América Latina con empresas dedicadas sobre todo al transporte, alojamiento y turismo. Brasil, México y Argentina concentran la mayor creación de empresas de este nuevo paradigma de la región, aunque el sistema está todavía "en su infancia", según revela el primer estudio del sector, Economía colaborativa en América Latina, del IE Business School y el Banco Interamericano de Desarrollo, presentado este jueves en Madrid. El modelo colaborativo está basado en el acceso a Internet y la gestión de los servicios. Y lo cierto es que países como Chile, Argentina y Uruguay se han apuntado desde hace tiempo a la revolución digital. Dos de cada tres ciudadanos de estos países tienen acceso a la Red, y en el conjunto del área latinoamericana y el Caribe el número de usuarios con conexión a Internet ha pasado del 20,7% en 2006 al 46,7% en 2013. P.C. economía mundial, economía colaborativa La recesión atenaza a América Latina por segundo año consecutivo JAN MARTÍNEZ AHRENS México 27 ABR 2016 - 11:49 CDT América Latina no encuentra salida al túnel. Por segundo año consecutivo, la zona sigue en recesión. Un desplome que no se veía desde la crisis de la deuda de 1982-1983 y que da cuenta de la enorme resaca que sufre la región que tiempo atrás deslumbró al mundo con crecimientos del 5%. Muy lejos de aquellos días de abundancia, el Fondo Monetario Internacional (FMI) prevé para este año una caída del PIB del 0,5%. Brasil, Venezuela, Argentina y Ecuador, aunque con fuertes diferencias, concentran el golpe. P.C. FMI, América Latina, recesión